



RIENZI FRANCO y BALTAZAR SILVA

En plena crisis de los conve- nios para el oficialismo, la sala de la Cámara realizará hoy una sesión especial para tratar el caso Procultura, el que ha concentra- do la agenda con la resolución de la Corte de Apelaciones de An- tofagasta, sobre las escuchas a la exesposa del director de la fun- dación, Alberto Larraín; sumado al cambio de fiscal, dejando fue- ra a Patricio Cooper, después de ser declarado ilegal el "pincha- zo" a Josefina Huneus.

Por ello, los diputados están citados a una sesión nocturna para "analizar los casos de finan- ciamiento irregular de la política que han trascendido con ocasión de la investigación del caso Pro- cultura y la capacidad del Estado de hacer frente a este flagelo". Fueron las bancadas de oposi- ción, RN y la UDI, las que solici- taron hacer la convocatoria, la que inicia a las 19:30 horas, hasta pasadas las 21:00 horas.

Entre las autoridades citadas a la sesión especial está el ministro del Interior, Álvaro Elizalde (PS), además de ser cursadas in- vitaciones al director y a la presi- denta del Consejo Directivo del Servel, Ratiúl García y Pamela Fi- gueroa, respectivamente. A ellos, les esperan consultar acerca del eventual financiamiento irregular de campaña.

Desde la oposición se anun- ciaron acciones de todo tipo, entre las más recientes, la concu- rrencia al SII y a Contraloría, por el virtual uso irregular de recur- sos públicos en el caso vinculado al médico psiquiatra; por lo que la sesión especial, aunque solici- tada la semana anterior, se añade a su arremetida.

Por cómo se ha dado el debate público, en el oficialismo esti- man que la sesión nocturna de hoy en la sala de la Cámara po- dría ser adversa al Gobierno y al oficialismo. "Espero que sea una sesión con altura de miras, aun- que soy escéptico de que efecti- vamente sea así, tiendo a creer que esto va a ser más bien en un tono bien altisonante, bastante prepotente. Creo que vamos a perder una oportunidad. Yo es- peraría que pudiéramos discutir en mejores términos, pero difi- culto que así sea", expresó Jaime Sáez, del Frente Amplio.

También del FA, el diputado Andrés Giordano planteó que la exigencia de su sector "es que en la sesión se proporcionen todos los antecedentes necesarios para que se investigue todo y a todos quienes tengan que ser investi- gados, pero con las herramientas propias de la ley —no vulnerán- dola—, y en tribunales, en vez de a través de filtraciones y titu-

Está citado a comparecer el ministro del Interior e invitado el Servel:

Gobierno y oficialismo enfrentarán adversa sesión especial de sala de la Cámara por el caso Procultura

La convocatoria está firmada por diputados de oposición, de RN y la UDI. Los legisladores anticiparon su interés por saber cómo se llegó a aumentar exponencialmente las transferencias a la fundación de Larraín.



La sesión especial de sala está citada para la franja nocturna, por lo que culminaría después de las 21:00 horas.

Gajardo (PC), ministro de Justicia: "Que se investigue lo que haya que investigar"

El ministro de Justicia, Jaime Gajardo (PC), se refirió en el programa "Mesa Central", de Canal 13, acerca de las repercusiones del caso Procul- tura, entre ellas, las políticas. Acerca del cambio de fiscal y los dichos del Frente Amplio acusando una suerte de "espionaje" por las escuchas inva- lidadas por la Corte, la autoridad respondió, "lo que más nos importa es que las instituciones funcionen adecuadamente. Y en ese sentido las

cortes de apelaciones, la Corte Suprema por cierto, controlan las acciones y las actividades que llevan adelante los entes persecutores, en particular el Ministerio Público".

También afirmó, "nosotros, como Gobierno, hemos mantenido una posición muy clara: Que se investigue lo que haya que investigar, que nadie está sobre la ley. Aquí no hay nada que ocultar y el Gobierno no está involucrado".

lares descontextualizados".

Para el jefe de bancada de la UDI, Henry Leal, es ideal que, en la sesión especial, "el Gobierno le diga al Congreso, a la Cámara y a los chilenos, si esta decisión

de aumentar exponencialmente los recursos a Procultura fue algo organizado, planificado o espontáneo. ¿Tuvo que ver la visi- ta a Chile de Iñigo Errejón?, ideólogo del Frente Amplio. Es-

peramos que el Gobierno reco- nozca su cercanía con Procultura, si Larraín casi fue ministro de Estado de este Gobierno y, lo fundamental, esperamos que nos digan en dónde está la plata

Karol Cariola reaparece para comentar cambio de fiscal

Pese a estar con posnatal, la diputada Karol Cariola (PC) reapareció en una entrevista vía Zoom con Radio Nuevo Mundo, para comentar la salida del fiscal Cooper del caso Procul- tura, entre otros temas, tras ser declaradas ilegales escuchas telefónicas. El "fiscal Cooper en más de una oportunidad ha tenido actuaciones de este tipo", dijo la legisladora.

El mismo persecutor estuvo a cargo de la causa Sierra Bella cuando se filtraron mensajes de ella con Irací Hassler, en que critica- ban duramente al Gobierno. Cariola también reprochó la diligencia del fiscal para incautar su celular, horas después de su parto.



La diputada cuando llevó a su hijo al hemiciclo, a días de haber nacido.

de los más pobres de Chile, si se la robaron o no o terminó en campañas políticas".

Pedirán explicaciones

Junto con la UDI, la solicitud de sesión especial está firmada por RN; su jefe de bancada, Miguel Mellado, estima clave la convocatoria de hoy, "para que nos explique el Gobierno de las 72 transferencias, de las 94 totales, que pasaron a Procultura, ¿por qué razón creció tanto el traspaso?, ¿cuáles son las aris- tas?, ¿qué pasa con el psiquiatra Larraín que resulta ahora nadie conoce y todos se alejan de él? Aquí se ve una triangulación de platas de Procultura a la política, eso es obvio. Estos niños que lle- garon a gobernar impolutos, con

una superioridad moral absolu- ta, en que todo se había hecho mal en 'los 30 años' parece que todo mal lo hicieron ellos en solo cuatro años, en que Iñigo Erre- jón les vino a enseñar cómo usar las platas públicas en beneficio político del Frente Amplio".

Abierta la sesión especial, se da la palabra en el llamado tiempo previo a diputados de RN y la UDI; posteriormente proceden las intervenciones por comités.

Después es el turno del Ejecu- tivo, mediante, lo más probable, el ministro Elizalde quien debe- ría rebatir las exposiciones con- trarias y, finalmente, se someten a votación una serie de resolu- ciones afines al caso Procultura que deberían ser presentadas, terminando así la sesión especial ya entrada la noche.

“Espero que sea una sesión con altura de miras, aunque soy escéptico (...) tiendo a creer que va a ser más bien en un tono bien altisonante, bastante prepotente”.

JAIME SÁEZ
DIPUTADO DEL FRENTE AMPLIO

“En lo fundamental, esperamos que nos digan dónde está la plata de los más pobres de Chile, si se la robaron o no o terminó en campañas políticas”.

HENRY LEAL
JEFE DIPUTADOS UDI

“Estos niños que llegaron a gobernar impolutos, con una superioridad moral absoluta, en que todo se había hecho mal, parece que todo mal lo hicieron ellos”.

MIGUEL MELLADO
JEFE DIPUTADOS RN